
 
                                      CONSELHO MUNICIPAL DE SAUDE  

 
Extrato da Ata n° 46 - Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde 

Data: 19 de julho de 2023 

Local: Recepção da Secretaria Municipal de Saúde 

Horário: Primeira chamada às 14h, segunda chamada às 14h30 (com quórum de 14 

titulares e 2 suplentes) 

1. Boas-vindas e Início 

• A reunião foi aberta pela presidente Nelma de Sousa Aguiar, com boas-vindas 

a todos e uma leitura da pauta feita pela secretária executiva Aldaiane. 

2. Interpretação de Libras 

• Comentário sobre a dificuldade de conseguir um intérprete de Libras para o 

conselheiro Elizeu, com deficiência auditiva. 

3. Leitura da Ata Anterior 

• A ata nº 45 foi lida e aprovada com ressalvas. Foi apontado que a falta de 

quórum para a votação das comissões não foi mencionada, e decidiu-se incluir 

essa informação. 

4. Ministério Público e Fiscalização das UBSs 

• Foram lidos dois ofícios do Ministério Público, solicitando que o Conselho 

fiscalize as Unidades Básicas de Saúde (UBSs) e denuncie problemas como 

falta de medicamentos e exames preventivos. O Conselho foi informado que o 

prazo para resposta é de 60 dias. 

5. Relatórios de Gestão (RAG/PAS 2023) 

• A conselheira Thamires relatou a dificuldade da gestão em obter documentos e 

se reunir com as comissões para aprovação dos relatórios quadrimestrais e 

anuais de gestão (RAG), que precisam ser analisados e aprovados pelo 

Conselho. 

6. Agrotóxicos 

• Luizinho apresentou uma pauta sobre o uso de agrotóxicos e seu impacto 

negativo na saúde e meio ambiente. Pediu apoio do Conselho para realizar um 

abaixo-assinado visando à proibição da pulverização de agrotóxicos na região. 

7. Obras Paradas da UBS 

• Um ofício foi lido pela Associação de Moradores de Nova Açailândia 

questionando a paralisação das obras da UBS no bairro, que já duram mais de 

uma década. O Conselho aprovou a realização de fiscalização e cobrança das 

autoridades responsáveis. 

8. Comissões e Fiscalização 

• Discussão sobre a dificuldade de formação das comissões, falta de quórum 

nas reuniões e a necessidade de fiscalização da presença dos conselheiros. A 

proposta de novas comissões será votada na próxima plenária. 

9. Encerramento 

• A reunião foi encerrada pelo vice-presidente Márcio Gardenyo e pela 

presidente Nelma Aguiar. 

Secretária da Mesa: Maria Elisângela Freitas Sampaio 

 


